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Resolution in Leichter Sprache 
Was hat der SoVD bei der 23. Bundesverbandstagung beschlossen? 

Deutschland braucht eine soziale Politik 
Wir leben in einer Welt, in der sich viel verändert. 
Auch in Deutschland verändert sich sehr viel: 
• Wir müssen Firmen und Betriebe umbauen,  

damit sie besser für die Umwelt sind. 
• Digitale Technik und künstliche Intelligenz verändern  

unser Leben und unsere Arbeit. 
• Auch unsere Kultur und unsere Art zu Leben verändern sich. 

Zum Beispiel: weil Menschen aus anderen Ländern  
nach Deutschland kommen. 

Einige Menschen finden die Veränderungen gut. 
Sie glauben, die Veränderungen machen das Leben besser. 
Andere Menschen haben Angst vor den Veränderungen. 
Denn sie wissen nicht, wie das Leben mit den Veränderungen ist. 
Vielen Menschen in Deutschland geht es gut. 
Sie haben genug Geld, um gut zu leben. 
Aber es gibt auch viele Menschen in Deutschland,  
die zu wenig Geld haben. 
Diese Menschen fühlen sich oft  
nicht ernst genommen von Politikern. 
Denn die Politiker haben in den letzten Jahren  
zu wenig für arme Menschen getan. 
Der SoVD setzt sich für alle Menschen ein, 
• die arbeiten, aber zu wenig Geld haben. 
• bei denen das Geld von der Rente nicht reicht. 
• die keine Arbeit finden oder nicht arbeiten können. 
• die in Deutschland Schutz vor Krieg und Verfolgung suchen. 
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Der SoVD kämpft für eine soziale Politik 
Zum Beispiel: 
• mehr Mindestlohn 
• Hilfen für Menschen, die wenig verdienen.  

Zum Beispiel: Geld vom Staat für Wohnen und Heizen. 
• mehr Geld von der Rente 
• gutes Bürgergeld 

Bürgergeld bekommen zum Beispiel Menschen,  
die zu wenig Geld verdienen oder die keine Arbeit finden. 

• gute Grundsicherung 
Grundsicherung bekommen zum Beispiel Menschen,  
die nur wenig Rente bekommen oder die nicht arbeiten können. 

• mehr Chancen für Menschen mit Behinderungen und  
kranke Menschen 

• gute Hilfen für geflüchtete Menschen 
Der SoVD ist gegen Rechtsextreme 
Rechtsextreme Menschen sind gegen  
• Menschen aus anderen Ländern. 
• Menschen mit einer anderen Religion. 
• Menschen, die anders sind. 
Sie wollen nicht, dass diese Menschen in Deutschland leben. 
Sie sagen: 
Diese Menschen sind schuld an den Problemen in Deutschland. 
Zum Beispiel: zu wenig Geld für Rentner, zu wenig Wohnungen,  
zu wenig Arbeitsplätze. 
Aber das stimmt nicht. 
Auch in der Partei AfD sind viele rechtsextreme Menschen. 
Rechtsextreme machen die Demokratie in Deutschland kaputt. 
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Rechtsextreme sagen,  
sie wollen den Menschen in Deutschland helfen. 
Zum Beispiel: Menschen mit schlechten Löhnen oder 
Menschen mit wenig Rente. 
Und sie wollen die Probleme lösen. 
Einige Menschen glauben den Rechtsextremen. 
Sie haben Angst vor Veränderungen und den Problemen. 
Sie hoffen, dass die Rechtsextremen ihnen helfen. 
Aber das stimmt nicht. 
Rechtsextreme wissen nicht,  
wie man die Probleme in Deutschland lösen kann. 
Sie sagen das nur, damit mehr Menschen sie wählen. 
Denn sie wollen mehr Macht. 
Menschen aus anderen Ländern müssen nach Deutschland kommen. 
Das ist wichtig für die deutsche Wirtschaft. 
Denn deutsche Firmen brauchen Fachleute aus anderen Ländern. 
Deutschland braucht auch Menschen aus anderen Ländern,  
die in sozialen Berufen arbeiten. 
Zum Beispiel: in der Pflege. 
Menschen aus anderen Ländern sollen  
sich in Deutschland wohlfühlen und gern hier leben. 
Was müssen die Politiker tun? 
Politiker müssen den Menschen die Veränderungen und Probleme  
in Deutschland besser erklären. 
Sie müssen ehrlich sein. 
Und sie müssen mit den Menschen darüber reden,  
wie man die Probleme lösen kann. 
Dann haben die Menschen weniger Angst. 
Und dann glauben die Menschen den Rechtsextremen nicht mehr. 
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Die Politiker haben den Menschen  
in den letzten Jahren zu wenig geholfen. 
Zum Beispiel: Menschen mit wenig Geld.  
Das muss sich ändern.  
Darum müssen sich die Politiker nun kümmern: 
• Wohnen und Heizen darf nicht zu teuer sein. 
• Rentner müssen mehr Geld bekommen. 
• Alle Menschen müssen gut versichert sein.  
• Es muss eine gute Grundsicherung geben.  
Die Reichen müssen mehr bezahlen 
Viele Menschen in Deutschland verdienen sehr viel Geld. 
Aber es gibt auch viele arme Menschen in Deutschland. 
Die Politiker müssen sich darum kümmern,  
dass die reichen Menschen mehr Steuern bezahlen. 
Dann hat der Staat mehr Geld,  
um die Probleme in Deutschland zu lösen. 
Auch große Firmen in Deutschland verdienen sehr viel Geld. 
Zum Beispiel: Öl-Firmen. 
Diese Firmen sollen mehr Steuern zahlen. 
Alle Menschen in Deutschland müssen  
• für eine soziale Politik kämpfen. 
• zusammenhalten. 

Die reichen Menschen müssen sich  
um die armen Menschen kümmern. 

• demokratische Parteien wählen. 
Nur so können wir die Probleme lösen und  
gut mit Veränderungen leben. 

Berlin, 11. November 2023 
Der Text in Leichter Sprache ist von: 
© Büro für Leichte Sprache, Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 2024. 
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